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ACTA N° 3/2021

ACTA COMISIÓN PERMANENTE 

DE HACIENDA, PRESUPUESTO Y CUENTAS 
En la ciudad de Ushuaia al ler. día del mes de noviembre del año 2021, siendo la hora

11:32, en la Sala de comisiones del Concejo Deliberante se reúne la Comisión Permanente de

Hacienda, Presupuesto y Cuentas, con la presencia del presidente de la comisión Juan Manuel

ROMANO por FORJA y las concejalas y concejales Juan Carlos PINO, Javier BRANCA,

Gabriel DE LA VEGA Laura ÁVILA, por el Frente de Todos - PJ, Ricardo GARRAMUÑO y

Mariana OVIEDO por el MPF. 	

Se encuentra presente el secretario legislativo, Sebastián IRIARTE y la secretaria

administrativa, Noelia BUTT. 	

Habiendo quórum legal, el presidente da la bienvenida y da inicio al tratamiento de los

asuntos 614/2021 y 613/2021 referente a presupuesto de Gastos y Cálculo de Recursos de la

Administración Municipal para el 2022, de acuerdo con el cronograma de reuniones establecido

en la comisión de fecha 20 de octubre del corriente. 	

Se encuentran presentes el jefe de gabinete, Mario DANIELE y la Secretaría de

Economía y Finanzas, Brenda TOMASEVICH. 	

El concejal ROMANO agradece la presencia a los funcionarios y concejales. Acto

seguido hace la introducción respecto a la modalidad de exposición en el marco de dicha

comisión. 	

Toma la palabra DANIELE, quien agradece el recibimiento y saluda a los empleados

municipales, haciendo extensivo el saludo del intendente Walter VUOTO, teniendo en cuenta el

la proximidad del 8 de noviembre. 	

DANIELE comienza diciendo que la creciente demanda de servicios por parte de los

vecinos en el contexto vivido exige respuesta por
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áreas, permite trabajar de manera correcta. Los ingresos municipales se han visto resentidos

desde el año 2016 con una cierta expectativa de mejora que con el rebrote de la pandemia hizo

que se disminuyeran los recursos y se parará la actividad económica. Explica que hacía 135

años que en la argentina no pasaba, teniendo en cuenta una caída del PBI a nivel nacional de
10,5 por ciento. 	

DANIELE agrega siempre cuando la inflación es más de un dígito es un problema. 	
DANIELE menciona que la política de gastos y presupuestos está orientada a prestar

servicio al desarrollo urbano. Menciona la importancia de la obtención de fuentes de
financiamiento lo cual cree que esta gestión ha hecho bien. 	

DANIELE sostiene que el plan de Obras Públicas, en números redondos, es de 3600

millones, un 30% del presupuesto municipal en inversión en la obra pública. 	
DANIELE señala, respecto a la UISE que, con la conformación de la misma, se le

encontró la solución a un tema que por muchos años no se podía resolver y que durante
muchos años fue la queja de muchos vecinos. 	

Respecto al Medio Ambiente hace mención a la reunión del G20 del día de ayer, donde

los principales temas abordados fueron la pandemia y el medio ambiente donde rescata la

justicia ambiental de acuerdo al discurso del presidente de la nación, quien hacía un reclamo

justo diciendo que aquellos países que más habían impactado en el ambiente son los que más
debían aportar. 	

DANIELE se refiere a la casa de la mujer, mencionando que fue un acierto de la gestión,

donde le parece que tener un oído permanente con profesionales atendiendo a la cuestión de

género no solamente contiene a la mujer sino detrás de ella a los hijos más teniendo en cuenta

la pandemia. Explica que durante la pandemia se ha detectado un incremento en denuncias

por violencia de género y maltratos. En el caso local añade que la falta de luz en invierno
agrega complejidad al asunto. 	

DANIELE agradece el espacio brindado y cede la palabra a la secretaria TOMASEVICH.

TOMASEVICH comenta que el presupuesto involu ó el trabajo interconectado de todo
los sectore
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racionalidad y equilibrio, destacando que es una herramienta financiera que permite hacer un
monitoreo y ver dónde están ubicados. Se trabajó con todas las áreas un cronograma que
abarcó determinar el trabajo que se realiza en las políticas presupuestarias de cada secretaría
en línea con lo que el intendente quiere para el Ejercicio 2022. 	

TOMASEVICH recuerda la situación difícil que pasó el país durante el tiempo de
pandemia y resalta los impactos de las medidas que el ex presidente MACRI tomó. 	

Asimismo, agrega que el Estado tuvo que multiplicar sus esfuerzos para poder sostener
la situación social y sanitaria que estaba pasando cada familia, como la construcción del Polo
Sanitario, reforzar las medidas sanitarias, herramientas con las que a partir de ahora cuenta el
Municipio. 	

TOMASEVICH aclara que todo el 2020 tuvieron señales de retracción económica,
menciona que como municipio las herramientas financieras son más escasas y era necesario
ayudar a los privados, por lo que se impulsaron el reducción de cuotas y moratorias que
permitieran regularizar las deudas de los contribuyentes sin el pago de intereses como así
también se buscó dar facilidades de pago. 	

Destaca las políticas nacionales respecto al plan de vacunación y las políticas Ilevadas a
cabo en pos del desarrollo del sector turístico, tanto desde Nación, con el PRE-VIAJE, como
desde el municipio, impulsando el destino. 	

Explica que cuando se sentaron a armar el presupuesto fue importante saber cuál iba a
ser la política de gastos para el 2022. Menciona que se centraron en los ejes de obras de
infraestructura y arquitectura, planificación integral del territorio, donde destaca las nuevas
urbanizaciones, ordenamiento y saneamiento ambiental, entre otros. 	

TOMASEVICH detalla que los recursos totales se estiman en 12.386 millones de pesos.
Al hablar de los recursos corrientes se tiene que hacer un análisis de lo que pesa más

es los recursos que vienen de la coparticipación nacion	 provincial de impuestos el 80% de
los recursos propios, donde la
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En cuanto a los recursos municipales dice que representan menos del 20%, siendo la

coparticipación lo más importante. Siendo el 80% recursos propios, donde el automotor es un

38% de estos recursos; y la tasa general que son una contraprestación que ofrece el municipio.

Explica que los recursos vienen siendo golpeados desde 2016 y desde 2018 siempre

están debajo de la inflación y que en el 2020 fueron afectados por el contexto de pandemia. 	

Si bien se ha recuperado respecto de lo que fue el año pasado luego de años de

desaceleración cuesta recuperarse por lo cual la coparticipación juega un papel fundamental y

habla de la importancia de generar recursos genuinos. 	

TOMASEVICH menciona que respecto de la evolución del gasto menciona que se fue

recuperando en los últimos meses del 2020 y se fueron desarrollando diferentes actividades

culturales y deportivas. 	

El concejal PINO pregunta si los setenta y seis millones son de recaudación propia del

municipio. 	

TOMASEVICH le explica que ese monto es rentas de la propiedad, es decir, de la venta

de lotes. Y aclara que los recursos propios de la Municipalidad rondan los mil cuatrocientos

millones de pesos, que representan un 20 % de los recursos y el 80 % restante viene de las

coparticipaciones federal y nacional. 	

El total de gastos previstos es de 12.386 millones de pesos aproximadamente. 	

TOMASEVICH sostiene que dentro de los gastos corrientes, aproximadamente 5600

millones serán destinados a servicios sociales, resaltando que un 70% es destinado a la

Secretaría de Planificación, lo que abarcaría las obras públicas planeadas para el próximo año.

TOMASEVICH explica que el 30% está destinado a la obra pública y respecto de la

propuesta urbana ambiental menciona que tienen previsto el sistema de fortalecimiento del

transporte urbano, crear nuevas urbanizaciones y realizar saneamientos. 	

TOMASEVICH en líneas generales habla de la modernización municipal y simplificar el

sistema de accesos a las plataformas digitales, mejorando am.ién la prestación de servicios y

la presencia en	 ios. Desde la secretaría de econom'a s le dio impulso a la tarjeta +U,

también mencio a la tarje 	 e tur . mo y la tarjeta joven.

a disp ición de los concejales a 	 ualquier pregunta.
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BRANCA menciona porque en este proyecto no se toma en cuenta el artículo 178 de la

Carta Orgánica Municipal. Agrega que el presupuesto debería tener una partida desagregada

de lo que compete a publicidad. 	

TOMASEVICH explica que en cuanto a la pauta de publicidad es la Subsecretaría de

Comunicación la que se encarga de ello y que la información está plasmada perfectamente

dentro del Presupuesto. 	

BRANCA pregunta nuevamente por qué no se coloca en el presupuesto como establece

la Carta Orgánica Municipal. 	

DANIELE explica que todos los actos administrativos son públicos así que no hay ningún

problema de acercar toda la información requerida. 	

El concejal BRANCA explica que el artículo 20 habla de la necesidad de colocar dentro

del presupuesto del 2022 el remanente del 2021, pero pregunta cómo se hace para aprobar

algo que no se tiene idea de qué se trata. 	

TOMASEVICH menciona que lo que tiene que ver con el excedente no se coloca en este

presupuesto, sino que se realiza hasta el momento en que se realiza el cierre de ejercicio y que

luego mediante resolución se incorpora al presupuesto. 	

TOMASEVICH menciona que es imposible estimar un número si hay un excedente porque

todavía no termina el año. 	

BRANCA dice que la ejecución de gastos y la partida de gastos no están publicadas

desde 2018 y, la dieta de los funcionarios no está publicada desde diciembre de 2019. Habla

de la irregularidad respecto a las pasantías y que van en contraposición, con lo que establece

la constitución nacional en su artículo 14 bis, menciona el caso de Casa Base donde se cobra

$33.000 por siete horas de trabajo. 	

DANIELE responde que es lamentable y que desean que no hayan planes y que ojalá

pudieran determinar el trabajo por una ordenanza. Agrega el municipio tiene diferentes

programas por eso tienen diferentes remuneraciones.

DANIEL
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BRANCA explica que en el año 2019 hubo una ordenanza de pase a planta y pregunta
por qué hasta la fecha no se ha hecho efectivo. 	

TOMASEVICH responde que este año se hicieron los concursos y se cumplimento con
la ordenanza. 	

TOMASEVICH respecto de la información publicada en la página de transparencia
menciona que están trabajando en ello, a través de herramientas que les brindará nación para
Ilevarlo adelante. 	

DANIELE vuelve a hacer referencia al tema del personal, menciona que muchos aún se
encuentran terminando sus estudios. 	

El funcionario explica que no hay que generar en esta gente la expectativa de que
alguna vez puedan ser empleados municipales porque no es así. Menciona que se trata de
contener a esta gente aunque sea con lo que se les está ofreciendo, aunque sea injusto. 	

BRANCA sostiene lo dicho por el funcionario, lo que no comparte es la contraprestación
que se les exige a los pasantes que cobran 33 mil pesos por mes. 	

DANIELE dice que van a tomar debida nota de lo expuesto por el concejal. 	
BRANCA insiste en la falta de publicación de los actos administrativos municipales, los

que algunos datan del año 2012, en contra de las distintas normas internacionales, nacionales,
provinciales y municipales respecto a la debida transparencia de los actos. 	

TOMASEVICH dice que hay herramientas que abogan por la transparencia de los actos
públicos, sostiene que no hay un justificativo para no publicarlos y en eso plantea estar de
acuerdo. Explica que están tratando de generar la herramienta para regularizar la situación. 	

BRANCA explica que es una obligación de carácter constitucional y para publicar no
hace falta moverse de la casa, porque además es información pública. 	

PINO que muchas de las causas que se abordan en esta mesa, tienen que ver con que
tenemos un presupuesto reconducido y menciona que tienen que lograr un consenso para
poder aprobar el presupuesto.

PINO aclara gresaron más de dos mil millones d pesos, por una resoluc ón de la
Sec etarí de FiOnzas, e f nción \ e que no tenemos urti pre upuesto aprobado. 	
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PINO refiere que otro de los temas que le inte lesa además de los 2577 rnillone

a para bra ública, pregunta cuánto es lo qte po e el municipio. 	

TOM SEVI	 res onde respecto de los ingreso corr entes. 	

transferen

Y habla de los doce mil trescientos millones de pesos de ingresos, que no estuvieron

previstos en otros presupuestos, y pregunta por los nueve mil setecientos treinta y dos

millones, entendiendo que el 20% es de recurso propio, pregunta cuánto es en concepto de

coparticipación nacional, de regalías.

TOMASEVICH responde que se discrimina por coparticipación, y le propone enviarle

cuánto corresponde a regalías hidrocarburíferas, cuánto consideran que es ingreso bruto y

convenio multilateral, y cuánto corresponde al ingreso nacional (monotributo e impuestos).

TOMASEVICH agrega que en este presupuesto se incorporaron siete mil novecientos

veintiún millones de pesos, correspondientes a coparticipación nacional y provincial. Aclara

también que son los publicados por el Gobierno de la provincia en el Presupuesto que

presentaron a la Legislatura. Y comenta que el monto propuesto por Nación fue más alto que el

estipulado por el Gobierno provincial pero desde la Municipalidad se trabajó el tema con

prudencia.

PINO recalca que la recaudación municipal entonces sería menor al 20%.

TOMASEVICH aclara que la recaudación municipal depende del mes y que es entre un

15% y un 20%.

PINO dice que, estando al frente de la Institución, no puede dejar pasar lo que tiene que

ver con los fondos del concejo Deliberante; recalcando que ve un problema que han tenido en

los años 2020 y 2021, y no así en casos anteriores; una deuda de 2020 que no se reconoce

como tal, de veinticuatro millones de pesos. El mes pasado, por ejemplo, se recibieron los

fondos el día 14. Explica que el concejo deliberante tiene compromisos asumidos que tiene que

responder. Además, habla de que teniendo en cuenta que la coparticipación ha aumentado

este es un tema que hay que solucionar. El concejal desconoce la situación de Darío

GARRIBIA dentro del municipio, pero si hay algún cargo le gustaría saber.

TOMASEVICH dice que no, que no tiene ningún c rgi dentro del Municipio.
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DANIELE agradece a los concejales el respecto, los aportes y las críticas, las cuales las

toman y las Ilevan. Espera para el año que viene un año mejor en materia económica y de

crecimiento. En cuanto a la 19.640 seguramente con el anterior Gobierno no se estaría

hablando más de esta ley, así que da mucha tranquilidad. Esta prórroga le da 30 años más de

previsibilidad a las familias. Sin esa ley Tierra del Fuego no sería lo que es, expresa. 	

BRANCA agrega que celebran la prórroga de 15 años de la ley de promoción industrial.

BRANCA pregunta respecto del presupuesto participativo, sosteniendo que es la parte

más democrática del mismo. 	

TOMASEVICH menciona que por cumplir con un punto no se debe poner 1600 millones

de pesos para adjudicarse al presupuesto participativo, sino que se vienen haciendo acciones

que cumplen con las expectativas de los vecinos. 	

TOMASEVICH menciona que debería utilizarse una nueva herramienta para adecuar el

presupuesto participativo. 	

TOMASEVICH explica que siempre se está a tiempo de realizar modificaciones y ver en

conjunto cómo se puede resolver. 	

ÁVILA explica que cuando se hizo la Carta Orgánica no estaba, pero hoy sí la

Sindicatura General está auditando al Municipio también. 	

ÁVILA felicita a los funcionarios por las obras de infraestructura, las políticas de género y

destaca que es muy importante la participación de los militantes que ayudan en las jornadas

solidarias y que ninguno se encuentra obligado, sino que entienden que así se levantan todos

juntos. Agrega que lo más importante es que la cultura Ilega a los barrios al igual que el

deporte. 	

DANIELE menciona que le tocó ser el primer intendente luego de la provincialización de

Tierra del Fuego y allí se establecía que los municipios debían administrar y hacerse cargo de

la tierra urbana, pero luego vino una gestión y se cerró el registro de tierras donde mencionaron

que el sector privado debía atender la cuestión de la dem	 de tierras.
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TOMASEVICH menciona que están dispuestos a tener una reunión específica por el
tema, y que la voluntad está. 	

OVIEDO comparte lo mencionado por el concejal PINO y destaca la importancia de

contar en tiempo y forma con los fondos del Concejo Deliberante. 	

ROMANO agradece la participación a los presentes y recuerda que el miércoles a las 11

será la presentación de la Secretaría de Planificación.

Siendo la hora 13:00 se da por finalizada la presente reunión de comisi	 Firman la

"Las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur, son y serán Argentinas"
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